## Unterrichtsprojekte eines 4. Schuljahres der Rußheideschule

Im 4. Schuljahr bieten sich zwei Unterrichtsprojekte an, die sich gut fächerübergreifend miteinander kombinieren lassen.

Im Sprachunterricht ist es zunächst das Lesen verschiedener Spielanleitungen, um später zu einem vorgegebenen Spielplan eine eigene Spielanleitung zu schreiben und ihre Durchführbarkeit zu überprüfen. Durch die Spielekiste in der Klasse und die Vielzahl an Spielen in der Spielothek hatten die Kinder eine große Auswahl, um sich den Aufbau einer Spielanleitung bewusst zu machen. Das sinnerfassende Lesen wurde geübt und beim Spielen umgesetzt.



Da wir im Sachunterricht parallel das Deutschland und die Thema Bundesländer hatten bot es sich an. uns die Spielanleitung zu dem Spiel "Komm mit durch Deutschland" vorzunehmen. Die Kinder zeigten sich sehr motiviert, da keiner aus Klasse das Spiel kannte. Die Spielanleitung war zunächst eine Herausforderung für die schwächeren Kinder. Da aber genügend Spiele vorhanden waren. konnten leistungsheterogene Gruppen bilden und uns mit dem Spiel Schritt für Schritt vertraut machen. Die Kinder stellten schnell fest, dass sie durch das Spiel eine Menge Informationen über Deutschland erhalten konnten und hatten immer mehr Freude daran. Einige haben das Spiel mit nach Hause genommen und mit ihrer Familie gespielt.

Am Ende der Einheit stand fest, dass die Kinder viel Spaß daran hatten neue Spiele kennen zu lernen und sie und ihre Familien motiviert waren, sich weitere Spiele aus der Spielothek auszuleihen. Durch die vielen Anregungen lässt sich außerdem beobachten, dass zu Geburtstagen oder auch Weihnachten/Ostern häufiger Tischspiele auf dem Wunschzettel der Kinder stehen.

Renate Lautenschläger Klassenlehrerin der 4c



## Komm mit durch Deutschland!

Wenn man die Spielanleitung des Spiels gut durchgelesen und verstanden hat, ist das Spiel lustig und interessant. Auf dem ersten Blick ist die Spielanleitung schwer zu verstehen, aber bei genauem Durchlesen der Spielbeschreibung begreift man es doch recht schnell.

Bei diesem Spiel erfährt man, wo viele Städte in Deutschland liegen. Es gibt spannende Fragen zu den Städten und dem Land Deutschland selbst. Man erfährt etwas über Sehenswürdigkeiten und besondere oder einzigartige Sachen in den Städten Deutschlands. Durch dieses Spiel haben wir neue, wichtige und interessante Informationen gewonnen.

Personen müssen mindestens sieben Jahre alt sein, denn es gibt in diesem Spiel einfache aber auch knifflige Fragen zu lösen. Für das Spiel muss man möglichst viel über Deutschland und den einzelnen Städten wissen, um das Spiel erfolgreich zu spielen. Bei dem Spiel reist man quer durch Deutschland und klappert viele Städte ab. Man muss Städte finden, die so nah wie möglich an der weißen Spielfigur namens Fridolin liegen.

Insgesamt fanden wir das Spiel sehr, sehr gut!

Geschrieben von: Pauline u. Moritz

